

EDITORIAL

COMENZAMOS CON EL PODER DE DIOS UN NUEVO AÑO

Al comenzar nuestro pequeño editorial, hemos llegado nuestro mensaje de agradecimiento a todas las personas que nos ayudaron durante el año que pasó. Dios los bendiga a todos y los cubra con los brazos. Lo mismo que les enviamos nuestros agradecimientos. Comenzamos el año, siempre llenos de optimismo, con la fe en Dios que en lugar de que baje la romana más bien suba. Ya que de todos es bien conocida nuestra labor que nos llena de beneplácito. Sólo esperamos en el año que comienza salir avante en la gran obra que emprendimos, y que nuestro Dios nos dé la fuerza necesaria para continuar adelante, hasta que no llegue el fin a que tenemos que llegar. Aprovechamos este momento, para hacer llegar nuestro saludo a toda la prensa, en especial a la prensa que nos honra con su canje. Que nadie eche atrás en su esfuerzo y que cada cuál con estas brisas de año nuevo se imponga a todas las dificultades que se presentan a toda la pequeña prensa del Universo. Cada día más despreciada con motivo de los adelantos modernos. Seguiremos la senda que nos trace Dios. Pero todos tienen que saber que la labor emprendida hace muchos años no cambiará su camino. Nadie espere ningún ensanchamiento nuevo, un periódico que se paga con 30.00 colones de anuncios, jamás podrá prosperar. Pese a nuestros grandes sacrificios. Les estamos muy agradecidos a todos aquellos que colaboran a nuestro lado. Ellos son después de Dios las grandes columnas que levantan nuestra pequeña empresa en que un hombre pone todo su cerebro, haciéndolo todo para sostener su empresa. Para concluir, esperamos más energía de las autoridades contra los malecheros. El triste comercio de nuestro país se ve cada día más azotado por riñas y criminales, que sólo buscan las horas de la noche para robarles lo que tanto les ha costado y para colmo de males ya nadie es libre de poner un negocio, porque no falta quien les ponga el ojo para desvalijarlo. Son nuestros mejores deseos que uno por uno de quienes han colaborado a nuestro lado, tengan alegrías, triunfos y muchas felicidades en el año que hemos comenzado por la gracia de Dios. Con la esperanza que todos los hijos sin ninguna distinción, sigan siendo cada día más buenos y que reconozcan sus deberes, dando preferencia sus hogares en lugar de su malditos vicios que roban la salud, hacen llegar más pronto su vejez, aligerando su muerte.

Estos son los únicos deseos de esta DEFENSA NACIONAL que se honra con el apoyo de las distinguidas personas de Costa Rica.

MIS PENSAMIENTOS

La gazmoñería que sobrevive, en una mujer, a la juventud y a la belleza, se me figura un español tapájaros olvidado en el campo después de recogida la cosecha.

Los oradores arrebatados sin motivo se me asemejan a esos navíos representados en estampas turbulentas con todas las velas fladas sobre un mar terso como un espejo.

Lo transparente del aire en las montañas altas engaña la vista y acorta las distancias; así, cuanto más puro y limpio sea el talento de un escritor más nos parecerá que se encuentra a nuestro alcance.

La muerte dulce viene después de una vida pura, como en Aritmética se obtiene la prueba de una regla exacta.

El orgullo y la vanidad son los zancos del tolo, pero ellos no lo elevan sino para hacerlo caer a mayor altura.

Con el propósito de no llevar nada a buen término, hay personas que aparentan hacerlo todo; realmente se podría decir que ellas que soplan la candela para encenderla y el fuego para apagarlo.

El cielo es la última cosa que un avaro trata de ganar.

HERMANO HOMBRE

Errores graves y egolatría

Siempre hemos considerado que entre los graves errores de los hombres uno de los que más mal le hace a la vida de relación y sociedad, es la de pretender ser más los unos que los otros. En todos los campos de la actividad diaria y en todas las esferas la egolatría, el excesivo culto del "yo" conduce a pretender la superioridad de un hombre sobre otro y a buscar discordia por la misma causa. Pocos son los que saben analizar serenamente los hechos, ideas y acontecimientos a la luz de la verdad y con amplio espíritu de educación los más siempre se sienten y se consideran a sí mismos más importantes que sus interlocutores sentando un precedente de desarmonía y reciprocidad. Es así que encontramos en cualquier campo de la actividad diaria al "hombre importante", hinchado, ensorbercido, en grito, vanaglorioso que se siente superior a todos los demás y estos a su vez intentando contrarrestarlo con otros sentimientos de la misma índole. Por eso es que se ha hecho difícil a los hombres de verdadero valer, a los auténticos valores, a los que tienen profundos conocimientos y también humildad en sus actos, el actuar

entre sus semejantes ya que cualquier ganapán con ínfulas de sabihondo o que lleva una biblioteca ambulante en su cabeza, se cobra el atrevimiento de dar opiniones, ideas o formular conceptos disparatados pretendiendo pagar a la LUZ con la sombra de sus espíritus raquíuticos y de sus mentes atosigadas de vaciedades. Todos se sienten importantes y quieren ser más que los otros. Sólo el auténtico VALOR que es humilde, calla y escucha; porque sabe que el callar y el escuchar es cosa de sabios porque si bien la palabra es de lata el silencio es también de oro.

Son cosas de esta época tremenda. La egolatría llevada a la magnitud y al paroxismo hace al hombre hinchado, ensorbercido, vanaglorioso, más amoroso de sí mismo que de los valores inmensos que llevan en sus almas los hombres de erudición y conocimiento.

El NARCISISMO triunfa en esta época cruel y la EGOLATRÍA ha llegado a su punto culminante. Y todo porque falta una cosa muy importante: EDUCACION.

Mauricio G. Obelar

Quien se casa vive más tiempo se ha comprobado

Hamburgo (por Delia Lange).

Impresiones de Alemania

— "¿Por qué no se casó hasta ahora?" — A esta pregunta de un instituto de demoscopia respondieron hace poco 4.000 solteros de más de treinta años de edad.

Las contestaciones constituyen un panorama interesante: el 13 por ciento no había encontrado aún la mujer ideal; el 9 por ciento optaba por no ganar lo suficiente; el 8 por ciento alegaban que su profesión no les daba tiempo para casarse; el 6 por ciento atribuían la responsabilidad a sus consecuencias; el 5 por ciento alegaba motivos de salud y otro 5 por ciento declaraban querer casarse en breve. El 3 por ciento querían seguir viviendo con su madre y el 2 por ciento se juzgaban demasiado jóvenes para casarse a pesar de contar más de 30 años.

Los restantes se negaban a hacer declaraciones y el 42 por ciento declaraban que eran solteros por convicción.

Especialmente a estos últimos y también a las solteras por convicción que creen poder vencer los obstáculos y las dificultades de la vida mejor estando solos, están dedicados los estudios de un grupo de médicos alemanes que

recientemente publicó algunos de los resultados comprobados. Según ellos son en primer lugar solteros los que mueren a causa de accidentes de automóvil y de trabajo. Entre cuatro hombres y mujeres que se entregan al alcohol se encuentran 3 no casados. Enfermedades relativamente simples tales como gripe, apendicitis y úlceras del estómago tienen mucho más consecuencias fatales entre los solteros. En cuanto a los suicidas la relación entre solteros y casados es del cinco por uno. La conclusión es simple: Es mejor casarse. Este consejo está siendo seguido en Alemania.

En 1910 el número de solteros era todavía del 13 por ciento. Hoy en día estos porcentajes se redujeron al 3 y 5 por ciento, respectivamente.

Estos pocos solteros y solteras resueltos se reúnen una vez por año para cambiar ideas y discutir sus problemas especiales, pero resulta que en general el número de solteros y solteras es menor al terminar las asambleas que al iniciarse las mismas. El soltero pasa de moda y pronto habrá desaparecido el tiempo de los caprichosos solterones de ambos sexos.

¿POR QUE SE DICE...?

Hacer buenas migas

En varias regiones de España, los campesinos tienen la costumbre de hacer al mediodía un plato consiste en pan desmenuzado y frito en aceite que se llama MIGAS. La gente se sienta en círculo y come en un mismo caldero. HACER BUENAS MIGAS es, pues estar en buenos términos de amistad con otra persona, comer en el mismo plato.

Sonar la flauta por casualidad

Se dice de cualquier cosa que sale bien por pura suerte. La expresión proviene de la famosa fábula del poeta Iriarte "El burro flautista", donde un asno que paca en el prado hace sonar con el hocico una flauta perdida entre la hierba.

Ser la casa de "tócame Roque"

Esto es, ser una casa donde vive mucha gente, no hay ni asomo de autoridad y todo es desorden. La frase se usa para dar a entender una situación confusa y alude a una casa de vecindad situada en la calle del Barquillo de Madrid, inmortalizada por Don Ramón de la Cruz, el ilustre comediógrafo costumbrista del siglo XVIII, en uno de sus sainetes.

Escribir más que El Tostado

Aunque la frase se emplee en broma y "El Tostado" parezca un apodo vulgar, conviene saber que se trata del sobrenombre con el que se conocía al gran teólogo español del siglo XV, Alonso de Madrigal, famoso por la fecundidad de su pluma. Es notable que para indicar el mucho escribir, se haya hecho proverbial esta frase en un país que produjo al caudaloso, y mucho más conocido, Lope de Vega.

(De Temas).

ANECDOTAS

SOBRE GUSTOS SI HAY MUCHO ESCRITO

"Me gustan los hombres que tienen un futuro y las mujeres que tienen un pasado."

Oscar Wilde

"Me gustan los hombres, no porque son hombres, sino porque no son mujeres."

La Reina Cristina de Suecia (De Temas).

PRACTIQUE LA SOLIDARIDAD

No se os pide que hagáis milagros. Solamente que dejéis algo que demuestre vuestro paso por la tierra.

"El árbol, un techo, un libro, una verdad, una ley, un acto de generosidad, de justicia he aquí lo que todos podemos aportar al tesoro común."

No existe hoy un hombre de inteligencia que no se sienta ligado por hilos invisibles a todos los hombres pasados, presentes y futuros.

Somos los herederos de todos los que han muerto, los asociados de todos los que viven, la providencia de todos los que nacen. Los bienes que gozamos actual

mente los debemos al esfuerzo heroico de aquellos que nos han precedido en la tierra.

Y para demostrar nuestro reconocimiento a esas generaciones es necesario mejorar cada uno de lo que buenamente pueda la condición humana.

Para agradecer a los innumerables trabajadores que hicieron nuestra vida más bella es necesario dejarla más hermosa aún a las generaciones futuras.

Si somos mejores y más felices que nuestros antepasados; hagamos que la posteridad sea mejor y más feliz que nosotros.

Edmundo About

PREDICCIONES ASTRO...

Viene de la Pág. PRIMERA

entrada de Urano en Libra, este proyecto tomará un ritmo más intenso de realización. También nuestro país, la República Argentina está regido por Libra, por lo que nuestras perspectivas son muy poco alentadoras, punto sobre el que volvemos más ampliamente más adelante en este estudio. Otro país regido por Libra es Austria cuyo gobierno tendrá que enfrentar dificultades que pueden originarse también en estados de salud del gobernante, observación que puede aplicarse también al primer mandatario de nuestro país. Libra rige igualmente al Tibet; esta región del mundo dará que hablar y será campo de disputas muy intensas que estarán en forma rentativa, luego de una sorda lucha que no se conocerá públicamente, pero cuyos resultados saldrán de pronto a la luz del día.

Podemos expresar pues que esta es una de las constelaciones importantes de este mapa mundial y que condiciona marcadamente el panorama político del año 1987.

PERSPECTIVAS BENEFICAS

El aspecto mencionado anteriormente no es, sin embargo, el único importante. Hay otra constelación sumamente benéfica: la conjunción Luna-Júpiter en el signo de Cáncer. Su influencia es, en cierta medida, exactamente opuesta a la anterior o podríamos decir, complementaria. Pues si la conjunción Sol-Saturno perjudica a los jefes de los gobiernos, especialmente los de carácter autoritario, ya que Aries rige a los autócratas, dictadores y mandones, Luna-Júpiter favorece a los pueblos, promoviendo un incremento del bienestar general, afianzando la familia, y todo cuanto tienda a fortalecer este núcleo esencial de la comunidad, base de toda vida organizada que es el hogar. Ello implica también un fuerte aumento en la construcción de viviendas, la aparición de nuevos métodos de construcción que permitan levantar casas en forma rápida y más económica, todo lo cual favorecerá a los sectores más modestos de la población.

La economía China

Ya sabrán nuestros lectores que, de acuerdo con la ortodoxa tónica regiones gobernadas por el signo astrológico, serán los países y las de Cáncer que resultarán más favorecidas. Entre éstas encontramos a China, cuya fisonomía irá afianzándose a la par que mostrará in-

clinaciones mucho más pacíficas que las que presenta al escribirse las presentes líneas. Es muy posible que como consecuencia de la combinación Sol-Saturno en Aries y Luna Júpiter en Cáncer se produzca allí un cambio fundamental en la esfera gubernativa con la desaparición de un caudillo y la sustitución de éste por una junta que se dedicará mucho más al progreso doméstico que a la agresión, abierta o solapada, en el exterior.

Otra región importante del globo regida por Cáncer es, de un modo general Africa. Este continente ocupará pues un lugar de creciente importancia en el mundo y progresará en forma rápida recibiendo ayuda de otras potencias y promoviendo realizaciones que significarán mejoras para un gran número de habitantes. Dentro del continente africano, dos países se hallan particularmente bajo la influencia de este signo: son Túnez y el Congo. En lo que respecta al primero la hábil conducta de su mandatario aportará nuevos beneficios al comercio y la industria y tratados que permitirán una utilización racional y eficaz de los recursos naturales de la zona. En cuanto al Congo su estructura se democratizará en alguna medida, debiendo hacer el jefe de su gobierno concesiones a las exigencias populares o, en caso de negarse, se verá desplazado en forma prácticamente pacífica, dando lugar en todo caso a una nueva corriente.

TALLER MECANICO MUNDIAL de JOSE UBACH

AHORA EN SU NUEVO LOCAL

Frente Garage Vives San José

Para la perfecta reparación de tractores, autos y camiones.

SUSCRIBASE A DEFENSA NACIONAL

FABRICA DE CATRES

A. GOMEZ NARANJO

Teléfono 21-37-74

Duerma tranquilo y contento usando los bellos catres GOMEZ

100 Sur del Teatro Líbano y 50 al Este. Situado en San José. Fabricados por expertos operarios de nuestra fábrica. Orgullo de la industria nacional.

BAR Y RESTAURANT EL CASTILLO

Abierto de las 9 ante meridiano a 2 a. m.

TELEFONO 7427

COMIDA A TODAS HORAS

NUESTRO PROFUNDO AGRADECIMIENTO

Le enviamos a todos los amigos que se acordaron de nosotros enviándonos sus buenos deseos porque tengamos una felicidad tranquila y un año lleno de ventura. En especial enviamos el más profundo agradecimiento al distinguido caballero y primo, don Ernesto Quirós Aguilar, hijo del recordado caballero y Expresidente de la República don Juan Bautista Quirós, quien con una preciosa tarjeta de Navidad del Año Nuevo, nos envió 25 colonas para nuestra cena de Navidad.

Que Dios se lo pague y que le de muchos años de vida por su rasgo de bondad en unión de toda su familia.

DON BELISARIO GONZALEZ

Nos alegra en el alma la noticia de que nuestro amigo y expatrón de nuestro padre ya sigue bastante mejor de sus dolencias. Don Belisario González es un alto empleado del Hospital San Juan de Dios, lo mismo que un escritor que pronto hará circular un valioso libro que viene editando con grandes dificultades. Por lo cual le enviamos nuestras humildes felicitaciones en unión de su distinguida familia, deseándole que tenga un completo éxito en su libro que muy pronto si Dios lo permite ha de circular profusamente. Nos honramos en tener al distinguido amigo como un nuevo colaborador durante el año de 1967.

DE LOS ESTADOS UNIDOS

Nos complacemos en saludar al culto y distinguido amigo don Guillermo Valerín, vecino de la ciudad de Cartago. DEFENSA NACIONAL le saluda a su llegada al mismo tiempo que nos alegramos de su regreso a nuestra querida Costa Rica.

DON CARLOS MATAMOROS

También ha regresado de Puerto Rico y los Estados Unidos, nuestro gentil amigo y colaborador nuestro, don Carlos Matamoros, conocido comerciante de la ciudad de Cartago. Nosotros al saber la noticia, le enviamos un cordial saludo en unión de toda su familia.

AGRADECIMIENTO

Nuestro profundo agradecimiento, que nunca olvidaremos, para todos los caballeros que colaboraron para poder llegar a sacar nuestra edición de Navidad de doce páginas. Confesamos que no tenemos con qué pagarles tanta bondad, ya que en 37 años de periodismo, ni siquiera hemos podido comprar una pequeña imprenta, aunque sea para hacer recibos.

Dios bendiga a todos y les pague cien por cien, los favores que recibimos.

MEJORIA

Sigue un poco mejor de su delicada enfermedad, nuestro buen amigo de muchos años, don Gonzalo Granados, residente en San Rafael de Oreamuno. Son nuestros mejores deseos porque tan distinguido comerciante, recupere por completo su salud para la tranquilidad de su apreciable familia.

DON ALEX JORROLDS

Con profunda pena, enviamos nuestra más sentida condolencia a nuestro siempre recordado amigo, don Alex Jorrolds quien ha venido desaparecer de la vida a su apreciable padre. Nosotros al lamentar este nuevo duelo, enviamos nuestra más sentida condolencia a él y su apreciable familia, al mismo tiempo que le pedimos a nuestro Dios les dé su santa resignación.

Discurso pronunciado por don Belisario González en el Club Los Angeles el 22 de Diciembre de 1966

En vista de haber sido invitado por la Srta. Isabel Mora candidata electa al reinado de la Simpatía del Hospital San Juan de Dios y Afines, para el año de 1967, que triunfó por 13.853 votos, quien ha sido coronada en estos momentos por el Dr. Araya Rojas, pláceme manifestar que dicho triunfo constituye un acto de justicia, porque esta Reina, Isabel I^a es bonita, simpática, humilde, ya que nunca ha conocido el orgullo, por lo que se le aprecia de todo corazón.

La señorita Isabel se lanzó a la lucha con alma, vida y corazón por lo cual triunfó, ya que sus numerosos amigos y admiradores cooperaron a tan merecida victoria, porque reúne las condiciones necesarias para ser reina, es bondadosa, amable, excesivamente buena, por eso fue lanzada su candidatura. En virtud de sus grandes condiciones morales y físicas sus admiradores tenían la idea fija de llevarla al reinado y sabíamos perfectamente que nuestro anhelo se cristalizaría al final, como en efecto así ocurrió.

La señorita Isabel se dará cuenta exacta de las alabanzas que se le hacían en su ausencia, por sus amigos que la elogiábamos personalmente, quienes teníamos la más absoluta seguridad en su victoria. Isabel estaba erguida sobre una realidad noble y firme que es la realidad de la justicia.

El poeta exclamó: Juventud, divino tesoro. Y yo exclamo, tesoro de belleza, de exquisita amabilidad y elegancia es Isabel I, "quien va por los mares de la gloria, llevando el timón de su felicidad a puerto fijo", donde será recibida con las aclamaciones que realmente merece, por sus numerosos admiradores que celebran su merecida victoria.

Que la dicha sea su mejor compañera es nuestro más ferviente deseo.

Que este festival brille en su recuerdo como símbolo de simpatía, que la mayoría de los empleados del hospital y afines sienten por tan distinguida Reina.

Parodiando a un escritor, vamos a indicar las cualidades de la belleza y elegancia de la Srta. Isabel.

Tiene un semblante gracioso, su rostro es agradable, de gran atractivo, sus ojos son negros brillan.

tes, su nariz es delicada su dentadura es perfecta, sus orejas no grandes ni pequeñas, su cuello bien proporcionado, sus cejas bellamente arqueadas, su cabellera es hermosa, su boca es de perfección incomparable, su andar es gracioso su tez morena, su carácter es afectuoso, jovial, humorístico, en fin que Isabel I es solo comparable con una bellísima egipcia.

Hay mujeres que creen que solo ellas son bellas, encantadoras, nobles, sociables, superiores, quienes se engrandecen, magnifican, se elogian por sí mismas, pero ese engrandecimiento es efímero, porque se convierte en nube en humo, cuando pasa por ellas la brisa de la crítica ya que están sometidas a la alquimia de la humana observación que las deja como el almorcito que se vestía con las galas de la enredadura—pero en Isabel I sucede lo contrario, porque es modesta, buena en todo, nobilísima, bella, encantadora, a ello obedece que haya triunfado, como dije antes, con gran cantidad de votos, jamás obtenidos por candidata a reinado de la Simpatía del Hospital y Afines.

Termino dedicándole a Isabel I los siguientes versos, mal dichos pero sinceros porque brotan del fondo de mi corazón.

Es Ud, linda flor
Mujer encantadora
que colma de amor
como hada bienhechora.

Con sus lindas miradas
se sienten los corazones
dichosos
ya que las almas son extasiadas
cuando miran sus ojos.

Oh, bellísima Isabel
que colma de alegría,
todo lo que encierra su ser
con incomparable armonía!

Belisario González Montero

SRTA. EIDA MOYEDA

Después de haber gozado de la Navidad y Año Nuevo, se regresa a los Estados Unidos la señorita Eida Moyeda a quien despedimos deseándole un feliz viaje y pronto regreso a esta tierra, donde tanto se le estima por sus grandes virtudes.

HERALDO SOCIAL

LA NAVIDAD EN LA IMPRENTA

Las buenas perspectivas que nos da la pródiga imaginación al pensar que con el Año Nuevo todo ha de cambiar o el misterio indescifrable de estas últimas horas del año, —que al alejarse parece que se llevan los malos recuerdos y las penas pasadas, o las secretas ansias que pensamos satisfacer, son causa de que en estos días hasta el trabajo se alegre y hasta el sufrimiento de ser pobre se mitigue con la amable dulzura de la esperanza.

Pero lo cierto es que el taller está alegre, y no hay ese mutismo de todos los días ni esa tristeza de siempre, ni esa monotonía ensordecedora de las máquinas que perecieran rendidas de prestar sus servicios. Ahora, en este momento, hay como un canto de Navidad en todo, como gloriosa epifanía gutemberiana. La naturaleza pone una nota de alegría en las personas y en las cosas... Los linotipos entonan una canción alegre en lugar de aquel raro gemido que parece un lamento... Las

prensas jadean al impulso del trabajo incesante, y hoy como es día de Navidad entonan ruidos como de una fuente retonzona y vivaz que se despeñan por sobre la frescura de un florido jardín... Los cajistas hacen resonar el tipo contra el metal sonoro de su compoñedor, iniciando a la vez un rítorfinge el sonar de un discreto beseño alegre... La rigidez del papel al rozarse contra las planchas, finge el sonar de un discreto beso de viejo enamorado... La guillotina se niega a cortar de un tajo el papel, a pesar de que su afilada cuchilla es temible y feroz... Los operarios conversan de cosas de fiesta, de cosas de alegría, de cosas sin pena y sin el rutinarioso de siempre...

Y es claro que al escribir estas líneas, pensando en la suprema alegría del taller, que se entusiasma y se satisface, pensamos también en la amable alegría de vivir y en el supremo encanto de trabajar...

Gerardo Vega Calvo
Navidad, 1938.

Pensamientos y más pensamientos

Con profundo dolor pienso en mi madre, una madre como pocas que supo sufrir hasta su muerte todas las miserias que padecemos.

Pienso en la triste juventud que se levanta. Muchos sin oficio ni beneficio, ni quién le dirija un buen consejo ni se ocupen de que aprendan una buena profesión.

Pienso en muchos hombres que pueblan la humanidad, hombres que solo nacieron para hacer el mal importándoles poco que lleguen a ser unos reclusos de las cárceles.

Llegamos a la vida tan solo para hacer el bien, por lo tanto, tildamos de tiranos a todos aquellos que usurpando los derechos humanos, hacen y deshacen a su antojo de los bienes ajenos. Al extremo de hacer sangrar a sus hermanos formando guerras aunque tengan que matar a los niños.

Existe un Dios que no castiga a nadie pues solo es amor y guarda compasión para todos sus hijos.

Tratémonos como verdaderos hermanos, no como fieras que por cualquier motivo queramos devo-

rar a nuestros hermanos, humillándolos y haciéndolos sufrir.

Dios bendiga a todos los de arriba, que pudiendo ser orgullosos ven con ojos de bondad a todos los caídos que necesitan vivir.

No me jacto de sobreponerme a otros que surgen diariamente. Bien comprendo que nada valgo y que mi único camino es seguir diariamente hacia la tumba.

Hagamos de nuestra casa, una casa limpia por más pobre que sea. Pongamos plantas en las esquinas de la casa y matitas de inmensa belleza en nuestras ventanas. Pensemos en vivir en paz y que exista el orden en nuestra casa, ya que donde existe el orden y reina la paz, allí está Dios.

Que los rayos refulgentes de la luna y las estrellas penetren diariamente por tus ventanas, así como el aire que nos da la vida, después de Dios.

No matemos a los pajaritos, ellos nos endulzan con sus cantos. Pájaros que tienen hijos a quien llevarle alimentos y si los matan lo que se comete es un crimen de lesa humanidad.

Humildes comentarios sobre nuestro futbol

Estamos obligados sobre todas las cosas, si queremos ser buenos futbolistas a no dejar de entrenar y hacer toda clase de ejercicios que suelten nuestras coyunturas que son tan necesarias en el futbol. Estamos en la obligación de ir desterrando toda clase de vicios, si es que queremos seguir siendo buenos futbolistas, pues debemos de comprender que los vicios lo que hacen es perder nuestras energías. Esto ha sido un motivo para que muchos jugadores los contemplemos agotados antes de tiempo. Me parece que nuestro país está necesitando de un equipo especial, capaz de poderlo enfrentar a cualquier equipo extranjero. Por lo tanto, los señores de la Federación de Futbol debían de preocuparse por formar este equipo, pagándoles un sueldo y entrenando diariamente para no vernos vendidos por otros equipos como los de México, que no nos dejan tentar tierra ya que esos jugadores mexicanos son verdaderos atletas que juegan con todo vigor para honrar a su patria y a sus mismos equipos.

Ahora los campos de futbol no son campos de batalla y en los juegos de futbol debemos respetar a los jueces que son los únicos que mandan. Estamos en la obligación de no estar jugando el balón, pues el deber nuestro es hacer pases a nuestros compañeros. Ganemos defendiendo nuestros colores luchando valerosamente y si acaso nuestros adversarios nos van venciendo, ocupémonos de tirar el balón fuera de la cancha, mientras llega la hora de empatar con nuestros adversarios.

Afirmo que si hago estos comentarios es porque no soy un lego en materia de futbol, pues en mi juventud fui capitán en varios equipos de futbol.

Soy partidario porque se da preferencia a los mejores jugadores. Esto lo hago sin la intención de ofender a nadie, ya que en Costa Rica existen grandes valores capaces de formar un equipo famoso que pueda recorrer el mundo demostrando su fama.

José Fernando Barrientos R.

AÑO NUEVO, AMORES NUEVOS...!

Ya ha dejado de llover bajo este mundo infinito, y te marchas para no volver y sin dar siquiera un grito.

Muchos amigos te has llevado: que ya no nos brindan su amor nos has dejado sin calor, llorando y abandonados.

Vinistes con resplandores,

y marchas sinceramente afligido: a buscar un nuevo nido a quien darle tus amores.

Es que así termina la vida y no tenemos que extrañar te vas pues todo es mentira: aunque nos dejes pesar.

JOSE FERNANDO BARRIENTOS R.
18 de Diciembre de 1966.

NIÑO DIOS QUISIERA VIAJAR

Niño Dios, Tú que vienes de tan lejos con tu humildad tan sincera dadme tus bellos reflejos si en 1967 muriera.

Pues sueño viajar a la tumba y entrar a lo desconocido par a ver si encuentro un nuevo nido bajo la luz que me alumbrará. Quiero viajar largo, largo

buscando otras cosas bellas dejando mi trago amargo, y viviendo en las estrellas.

Mi viaje será en la primavera cuando crezca el arbol allá donde Dios me espera cerca del bello sol.

JOSE FERNANDO BARRIENTOS R.
18 de Noviembre de 1966.

Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809

Atendido por su dueño

Medida legítima

Seguridad y buena atención

de pureza inigualable.

Propietario

CARLOS SANCHEZ

Es un crimen de leza humanidad

Aprendamos a ser nobles y corteses con nuestros hermanos, no les humillemos ni los denigremos por nada.

Alcanzaremos la bondad de Dios siendo siempre humildes, haciendo la caridad, guardando sus obras y cumpliéndolas, evitando los vicios y siendo buenos hijos.

En todo y por todo, guardad conciencia en tus hechos. Jamás debemos pensar en robar lo que otros se han ganado con el sudor de su frente. Dios está viendo vuestros hechos, y el día ha de llegar que por tus propios ojos veréis pagar todas vuestras malas acciones. Ya que todo el mal que hagamos lo iremos pagando poco a poco.

Pensemos en ser buenos, cada día no perversos que solo buscan el amparo del demonio. Es un error pensar en el amparo de la

Divina Providencia si no procuráramos corregirnos de nuestras faltas.

Pongámonos en guardia frente a los hipócritas y fariseos, que hoy te reciben mal y mañana te llenan de injurias y te ponen por el suelo.

Aunque la suerte te favorezca sigue siendo bueno y humilde ya que el dinero es cosa pasajera y algún día tenemos que dejarlo con todos los bienes.

Pon tu mano en tu corazón, y piensa por un instante el martirio que sufren los editores de los pequeños periódicos. Ellos necesitan de vuestra protección, ellos son trabajadores que van gastando su mente, y si no tienen vuestra protección sufrirán de hambre con sus familias y verán desaparecer sus publicaciones.

SOCIEDAD MADERERA SANTA BARBARA LIMITADA

MILTON MADRIZ S. - Gerente

APARTADO 3676 — TELEFONO 22-52 25

4 cuadras al Norte de Panadería Musmanni; en Avenida 5^a

TELEFONO 137

No maltrates a los árboles que nos tienden su sombra acogedora. A los árboles se les sacrifica a machetazos y hachazos derramando su sangre. Al contrario de estas cosas siembra tus prados de árboles y así gozaréis, de mucha felicidad.

Hay muchos niños huérfanos en nuestra patria, ellos necesitan del sol y de tener su gozo. Por lo tanto nos extraña que dueños de cines y de diversiones, lo mismo que dueños de carros no les den alegría a estos niños, sabiendo que no tienen siquiera el cariño de sus padres.

SUSCRIBASE A DEFENSA NACIONAL

EL MENU DE LAS ESTRELLAS

BACALAO A LA HUNGARA

Se limpia bien el bacalao y se le sacan las espinas, después de que se haya cocido. Luego se coge una cazuela de barro y en ella se pone manteca o mantequilla, añadiéndole vino blanco, perejil picado, ruedas de papas cocidas y se rocía con zumo de limón, echando encima el bacalao picado en trozos y se cubre con queso rallado y polvo de galleta, una vez hecho esto se pone al horno y se deja cocinar hasta que se haya reducido a la mitad la salsa.



RABOS DE PUERCO A LO GUAJIRO

Ténganse los rabos por espacio meter en una olla con dos libras de una semana en sal, luego se le lentéjas, zanahorias, cebollas y un ramo de perejil, agua y sal, teniendo en cuenta que las lentéjas deben reducirse a pasta, que se hace hervir hasta que tenga un buen punto, es decir, que no sea ni muy clara, ni muy espesa y se sacan los rabos a la mesa encima de esta pasta o sustancia.

PARGO A LA MARINERA

Tómese cebolla partida en pedacitos, ajos y perejil y con una capa de ellos y una hoja de laurel cúbrase el fondo de la sartén, poniéndose sobre ese adobo una camada de pescado en ruedas, echándose otra de adobo y otra de pescado, cubriéndola con una nueva capa de adobo. Echese una buena cantidad de aceite, se exprimen tres o cuatro limones y se polvorea con pimienta y sal, se pone a cocinar a fuego lento, cubierto con una tapadera en la que se pondrán unas brasas, dejándose el pescado al fuego hasta que absorba el aceite y quede con el agua que suelta el pescado y el zumo de limón hecha una salsita clara.

ESPARRAGOS EN SALSA

En agua no muy salada se ponen a hervir los espárragos hasta que se hablanden y una vez que

se han ablandado se escurren y se ponen en la fuente, echándoseles por encima salsa blanca, teniendo presente que, cuando se emplean espárragos en lata, no se cocen.

CREMA DE VINO

Se baten ocho yemas de huevo en una cantidad suficiente de azúcar en polvo y después se le añade poco a poco y a menudo, una botella de vino de fruta bomba, y se pone a cocinar; durante este tiempo se está meneando hasta que esté unida la crema perfectamente.

PATAS DE PUERCO TRUFADAS

Lávense cuatro patas de puerco y pártanse por la mitad una vez que estén bien escurren, se les quitan los huesos y se les echa sal, dejándose enfriar, se hace un picadillo de hierbas finas y trufas y rellénense con él cada mitad; empápanse y ásense en la parrilla dejándolas a fuego lento como unos 20 minutos.

SESOS REBOZADOS

Tómense los sesos y se saltean después de bien limpios de la telilla que los cubre y se cortan en pequeños pedazos y se pasan por harina y huevos batidos con su correspondiente sal y se ponen a freír en manteca, dejándose hasta que queden de un color dorado, luego al sacarlos para llevarlos a la mesa se les echa un poco de azúcar y canela.

RIÑONES A LA FRANCESA

Pónganse a cocinar en una sartén con mantequilla, los riñones ya cortados en tajadas muy finas echándoles un poco de harina frita hasta que esté dorada, añadiéndole un poco de vino blanco y caldo con perejil picado, sin que hieravn para que no endurezcan y rociándolos con zumo de limón antes de separarlos del fuego.

PAPAS RELLENAS

Pelar y lavar 10 papas de regular tamaño, ahuecarlas en el centro con una cucharita. Preparar un relleno con 200 gramos de salchicha sin piel, un huevo, 2 cucharadas de perejil picado, sal y pimienta, rellenar las papas. Cocinarlas en la siguiente salsa: freír en un poco de aceite una cucharada de cebolla picada fina y un diente de ajo aplastado, agregarle cuatro cucharadas de salsa de tomates y unir las salchichas rellenando las papas y dejándolas cocinar hasta que estén.

HUEVOS PONCHE A LA PARISIENSE

Ingredientes: huevos, vinagre blanco, sal, pan, mantequilla.

Hiérvase un poco de agua con sal y una cucharadita de vinagre en un recipiente que no sea muy hondo. Cuando el agua entre en ebullición se rompen uno a uno los huevos, se tapa el recipiente y se dejan unos cuatro minutos al fuego. Los huevos deben echarse de a dos. Luego se sacan con cuidado y se van colocando sobre rebanadas de pan tostado untadas con bastante mantequilla. Si se desea, pueden adornarse con algunas tiritas de pimientos morrones y una aceituna deshuesada.

HUEVOS EN PEPITORIA

Hágase cocer en leche o en caldo de pescado una miga de pan, todo el tiempo necesario hasta que se convierta en masa y después

se escurre y se mezcla con huevos, queso rallado y especias, se bate todo haciendo una tortilla y cuando ésta esté frita córtese en trocitos cuadrados, que se ponen a cocer a fuego lento en una salsa hecha con manteca, un vaso de leche, huevos batidos, especias, perejil y corteza de limón.

CHICHARRONES DE JAMON

Puede aprovecharse para estos chicharrones el pellejo que se va cortando del jamón que se usa en la cocina y cuando haya cantidad suficiente se corta en pedazos, se ablandan en agua y una vez blandos se escurren y se tiran en manteca caliente, procurando freírlos hasta que adquieran un color rojo subido.

DULCE DE ALMENDRAS

Dos tazas de harina (240 gramos), una cucharadita de polvo de hornear. Se agrega la manteca bien fría y se deshace con un tenedor; se incorporan las almendras o nueces y las claras de huevo y se mezclan hasta formar una pasta suave. Se extiende 3 mm.

de espesor y se cortan con un cortapastas redondo. Se pintan con huevo y se espolvorean con almendras o nueces picadas y azúcar granulada. Se cocen en horno moderado de 8 a 10 minutos.

DATILES RELLENOS

Ingredientes: medio kilo de dátiles, 6 huevos, 12 cucharadas de azúcar, medio kilogramo más de azúcar, media cucharadita de crómor tártaro.

Elegir dátiles grandes, quitarles el carozo abriéndolos a lo largo para rellenarlos con una pasta que se prepara cociendo los huevos hasta que estén duros y deshaciendo las yemas junto con doce cucharadas de azúcar. Rellenar los dátiles. Por otro lado se prepara un almibar con el medio kilo de azúcar y agua suficiente para que la tape y se le agrega el crómor tártaro. Cuando está a punto de caramelo, se bañan lo más rápidamente posible, uno por uno, los dátiles y se van colocando sobre un mármol, cuidando de que la parte rellena quede para arriba.

NIÑO DIOS, DA TU LUZ A LA NACION DE HONDURAS

No soy poeta, no soy nada mas me agradan los criaturas y le mando mis baladas, a la gran República de Honduras.

los odios y el cruel dolor: y así reine solo amor entre los prados y flores.

Esa nación luchadora de hombres fuertes y honrados que al llegar la bella aurora van a sembrar a sus prados.

HONDURAS, tierra acogedora que odian toda discordia es recuerdo a toda hora y te llevo en mi memoria.

Oh Niño, tu haz de cambiár

JOSE FERNANDO BARRIENTOS R. 18 de Noviembre de 1966.

Pensamientos de Johan Petit-Senn

El trabajo por muy humilde que sea, dignifica y engrandece. En cambio la pereza trae malas consecuencias.

Las naciones, se debe a los suecos que han torcido sus poetas.

El lujo excesivo de muchos templos religiosos, se contradice enormemente con la pobreza y humildad del Pesebre de Belén.

La mujer moderna que usa atuendos masculinos, debe ser como un pez, usa el cañito corto y fuma cigarrillos, esta traicionando a su propio sexo. ¿Donde está esa femineidad adorable, que han llamado los poetas de todos los tiempos?

LUIS ESPINOZA ALIAGA (Chileno)

La civilización y cultura de mu-

AÑO VIEJO

Ya no quiero el año viejo solo me quiero embarcar a ver si puedo enamorar al canario o al cangrejo.

para vivir y no soñar y no supiste amar por ser la vida ilusión.

Marchais sin pensarlo siquiera a eso de media noche te vas marchando en tu coche buscando la primavera.

Supistes de sinsabores, de nostalgias y alegrías diste tu alma a las poesías que dejan hondos dolores.

Llevas penas en el corazón

JOSE FERNANDO BARRIENTOS R. 18 de Noviembre de 1966.

ESTRELLA DE BELEN

Cada navidad nos ha de llegar como puerto de refugio donde reparar las averías y tomar nuevas fuerzas para seguir navegando en el mar variable de la vida, sostenidos con nuestra fe en las manos sacrosantas de...

Al paso lento de los años pueda que se hayan extinguido las bellas ilusiones de la infancia.

JESUS.

Pero no han basatdo Poder, Ciencia y Saber para borrar de la mente aún del anciano la alegría de encontrar en el azul del firmamento la Estrella de Belén.

Efemérides

El mes de julio fue glorioso y correspondió el día 29 el XXVII aniversario de la liberación de nuestra ciudad.

Arriba agosto, en que su día (anteayer) es la fecha en que partió Colón para el descubrimiento de América.

Esta Efemérides, la refleja nuestro gobierno con actos oficiales de gran trascendencia, a los cuales se adhiere esta modesta publicación pueblerina, decana de la prensa provincial.

La Higuerita

AIRE QUE PASA...

No temas al viento frío que va con su brisa pues llega a borrar el largo hastío del alma y a compartir si es posible un rato de calma dejándonos como único recuerdo su sonrisa.

Pensemos siquiera por un momento que si esa brisa no hubiera no brillaría más el firmamento ni jamás florecería la primavera.

Es viento que a veces forma tempestad tratándonos con gran cinismo sólo llega para cubrir el abismo aunque a veces nos trate con crueldad.

Yo como el viento quisiera volar para internarme con las bellas estrellas donde brillan preciosas y bellas así como brillan las olas del mar.

Oh, viento que hace todo vibrar los montes, los árboles y las cordilleras, siempre te he soñado encontrar viento al subir mis vidrieras.

Viento que cruza a veces juguetes que marcha rasgando a mi lira es sólo el sándalo que me da la vida escondiéndose en mi débil corazón.

JOSE FERNANDO BARRIENTOS RODRIGUEZ. Enero de 1967.

NIÑO

Dejadme tan solo soñar que la vida es ilusión, y aunque herido el corazón no he dejado aún de amar.

que nos hace mas vivir Pan que nos quita el sufrir cuando nace la alborada.

Mucho visito tu altar por que me sobra el afán de comer tu fino pan que nos hace mas amar.

Felices, todos estamos en esta encantadora Navidad, pues muchos hacen caridad regalando bellos ramos.

Pan, es tu carne sagrada

JOSE FERNANDO BARRIENTOS R. 18 de noviembre de 1966.

PARA TI, AMIGA...

Por Azucena Orquídea Obelar

¡Bendita seas tú que supiste brindar una alegría a muchos seres que esperaban tu saludo o tu visita con motivo de las fiestas tradicionales! Bendita mil veces porque tu palabra fraternal y cariñosa en la postal, el telefonema, el saludo telegráfico o en tu presencia física, llevó alegría a otros seres y los hizo felices por un momento cumpliendo la máxima cristiana de amarlos los unos a los otros. Bendita tú, que así sembraste ternuras, alegrías y recuerdos y sembrastes en tierra fértil y más tarde has de recoger abundantes cosechas de poradas mieses en sazón. A ti te bendigo hermana. Y para

las que olvidaron al amigo y a la amiga, para las que guardaron profundo silencio y se alejaron como los pájaros cuando se agotan las migajas, para ellas nuestro pa-doso perdón porque NO SABEN LO QUE HACEN. No saben siquiera proporcionar una alegría que tan poco cuesta, no lo saben porque su egoísmo les entlaquece el alma y les endurece el corazón. Ellas también tendrán su triste cosecha: vacío, silencio, soledad y dolor, por que cada uno a su debido tiempo, recoge lo que ha sembrado.

LA SASTRERIA DE CARLOS I. GONZALEZ

Situada al Sur de la Jefatura de San Rafael de Oreamuno

se congratula en desear a sus estimables clientes y amigos un dichoso año de 1967 y que nuestro Dios los ilene de mucha salud, dicha, bendiciones y mucha prosperidad.

Nuestra felicitación para nuestros suscritores y anunciantes

Al agradecer a todos nuestros amigos la confianza dispensada durante el año del 66, hacemos fervientes votos porque este año sea un año de mucha dicha y prosperidad para todos. Y que nuestro Dios derrame sobre todos sus bendiciones.

Sinónimos

CONDENSARSE es hacerse sólido un fluido.
 ESPESARSE es trabarse; ir perdiendo la parte líquida.
 AGLOMERAR se supone grupo, montón, apilamiento.
 Se CONDENSE el aire.
 Se ESPESA el almibar.
 Se AGLOMERAN los pobres a la puerta del que da limosna.
 Lo contrario de AGLOMERARSE es DISEMINARSE o desunirse.
 Lo contrario de ESPESARSE, aclararse.
 Lo contrario de CONDENSARSE, enrarecerse.
 Lo que se CONDENSE, resiste.
 Lo que se ESPESA, se bate con dificultad.
 En lo que se AGLOMERA no hay orden.

EL SEMILLERO OFRECE

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores Insecticidas, Abonos

•

Toda clase de Semillas Implementos de Agricultura. Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

Apartado 783 - San José